

**II-5855 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode**

**Nr. 2996/J**

**1988 -11- 24**

**A N F R A G E**

der Abgeordneten Mag. Waltraud Horvath, Günther Dietrich und Genoss(inn)en  
an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten  
betreffend entwicklungspolitische Bildungs- und Informationsarbeit

Sie haben in der 75. Sitzung des Nationalrats am 19. Oktober 1988 erklärt, daß Österreich "1,14 % vom Gesamtvolumen der Entwicklungshilfe für Öffentlichkeitsarbeit" ausgibt, "während in Ländern wie der Schweiz, wie Finnland 0,4 oder 0,3 % ausgegeben werden". Der Leiter der Entwicklungshilfesektion im BMfaA, Dr. Erich Hochleitner, hatte bei der Parlamentarischen Enquete über Entwicklungshilfe und Entwicklungspolitik am 28. Juni des Jahres mitgeteilt, daß Österreich "fast doppelt soviel" für entwicklungspolitische Öffentlichkeitsarbeit ausgibt "wie die übrigen vergleichbaren Staaten".

Aus diesen Vergleichen würde sich ein Überdurchschnittliches Engagement der staatlichen Entwicklungshilfeverwaltung Österreichs für entwicklungs-politische Bildungs- und Informationsarbeit ergeben, das jedoch von zahlreichen Experten bezweifelt wird.

Deshalb stellen die unterfertigten Abgeordneten zum Nationalrat an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

**A N F R A G E**

- 1) Wie hoch waren die österreichischen Aufwendungen für entwicklungs-politische Bildungs- und Informationsarbeit in den Jahren 1985 - 1987
  - a) in absoluten Zahlen
  - b) als Anteil am Bruttonationalprodukt
  - c) pro Kopf der Bevölkerung
- 2) Wie hoch waren die Aufwendungen für entwicklungs-politische Bildungs- und Informationsarbeit (inklusive Zuschüsse an nichtstaatliche Organisationen) der anderen neutralen Staaten Schweden, Schweiz und Finnland sowie der vergleichbaren kleinen Industriestaaten Norwegen, Dänemark und Niederlande

- a) in absoluten Zahlen
  - b) als Anteil am Bruttonationalprodukt
  - c) pro Kopf der Bevölkerung
- 3) Können Sie sich vorstellen eine Enquete, z. B. des Entwicklungshilfebeirats der Bundesregierung, zu diesem Thema zu veranstalten, in der Richtlinien für die entwicklungspolitische Bildungs- und Öffentlichkeitsarbeit erstellt werden?
- 4) Wenn ja, in welchem Zeitraum (Frühjahr 1989 oder später?) werden Sie eine solche Enquete einberufen ?